

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: D. Beyer, Kaiserslautern · N. Maass, Kiel · K. Diedrich, Hamburg

Das Zervixkarzinom

Cervical cancer

D. Beyer · N. Maass · K. Diedrich

- 304 Einführung zum Thema: Das Zervixkarzinom
Introduction to the topic: Cervical cancer

A. Farrokh · N. Maass

- 306 Das Zervixkarzinom und seine Vorstufen
Cervical cancer and its precancerous stages

M. Cavalari · D. Beyer

- 311 Humane Papillomaviren. Karzinogenese, Nachweismethoden, Impfstrategien
Human papillomavirus. Carcinogenesis, detection methods and vaccination strategies

J. Quaas · S. Wesselmann · V. Küppers

- 319 Zertifizierte Dysplasiesprechstunden/-einheiten. Stellenwert beim Zervixkarzinomscreening
Certified dysplasia consultation and units. Importance for cervical cancer screening

V. Küppers · O. Reich

- 323 Revidierte kolposkopische und zytologische Nomenklaturen. (Früh-)Erkennung und Therapie des Zervixkarzinoms
Revised colposcopic and cytological nomenclature. (Pre)cancer screening and treatment of cervical cancer

C. Altgassen · M. Friedrich · U. Janßen

- 331 Die operative Behandlung des Zervixkarzinoms
Operative treatment of cervical cancer

F. Hoellen · C. Banz-Jansen · K. Diedrich

- 340 Kinderwunsch und Schwangerschaft bei Zervixkarzinom und Vorstufen
Cervical cancer and precancerous lesions in fertility patients and during pregnancy

Review · Review article

S. Schüler-Toprak · S. Seitz · O. Ortmann

- 348 Endocrine interventions in women with *BRCA1/2* mutations. A systematic review
Endokrine Interventionen bei Frauen mit *BRCA-1/2*-Mutation. Ein systematisches Review

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

Empfohlen von der DAGG

B. Sonntag

- 357 Zyklusstörungen. Diagnostik und Therapie
Menstrual cycle disorders. Diagnostics and therapy

- 370 Fragebogen
Questionnaire

DAÖG
Deutsche Akademie
für Gynäkologie und Geburtshilfe



Gynäkologie aktuell · Gynecology today*R. Kimmig · B. Aktas · P. Buderath · P. Rusch · M. Heubner*

- 373 ICG-gestützte Navigation bei der Chirurgie uteriner Malignome**
Intraoperative Navigation with ICG in Surgery of Uterine Cancer

Bild und Fall · Photo essay*J. Teeuwen-Mutter · R. Aff · M. Beck*

- 381 Fortschreitende Schmerzsymptomatik der unteren Extremität mit Immobilität in der Schwangerschaft**
Progressive pain symptoms of the lower extremities with immobility during pregnancy

Medizinrecht · Medical law*R. Martis · M. Winkhart-Martis*

- 386 Aufklärungspflicht des Geburtshelfers über die Gebotenheit einer Sectio. Verweigerung geburtshilflich gebotener Eingriffe durch die Schwangere (mit Behandlungsempfehlungen für den Geburtshelfer)**
Obligation of obstetricians to clarify the necessity of a cesarean section

Frauengesundheit in der Praxis · Practical aspects of women's health*M. Bujard · S. Diabaté*

- 393 Wie stark nehmen Kinderlosigkeit und späte Geburten zu? Neue demografische Trends und ihre Ursachen**
How strongly do childlessness and late childbearing increase. New demographic trends and their reasons

Verschiedenes · Miscellaneous

- 298 Magazin · Magazine**
- 300 Update Gynäkologie · Update gynecology**
- 302 Medizinrecht · Medical law**
- 339 Erratum · Erratum**

Termine · Forthcoming meetings**Impressum · Imprint**

Titelbild: © Christian Schmidt, www.fotokollege.de

Zielsetzung der Zeitschrift

Der Gynäkologe ist ein angesehenes Publikationsorgan und wendet sich an Gynäkologen in Praxis und Klinik. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung aus allen Bereichen der Frauenheilkunde und Geburtshilfe einschließlich Themen der Endokrinologie und Reproduktionsmedizin. Ergänzt wird das inhaltliche Spektrum durch interdisziplinäre Fachgebiete und Nachbargebiete wie die Onkologie, Chirurgie oder Innere Medizin sowie durch die Rubrik „Medizinrecht“.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit – der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen.

Die Rubrik „Frauengesundheit in der Praxis“ behandelt fundiert Themen aus dem Arbeitsalltag des niedergelassenen Gynäkologen.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erhalten. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Aims & Scope

Der Gynäkologe is a respected publication organ for all gynecologists working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of gynecology.

The journal offers up-to-date information from all fields of gynecology and obstetrics including topics from the fields of endocrinology and reproductive medicine. The bandwidth of the journal's content is complemented by interdisciplinary and related topics from oncology, surgery, internal medicine, and legal medicine.

Comprehensive reviews on a specific topical issue provide evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Der Gynäkologe* are reviewed.

Indexed in EMBASE and Scopus